
Костромская земля яви-
лась частью так называемой  
«Северной Фиваиды» (мона-
шеская область в Египте). В 
костромские дремучие леса, 
на берега рек Костромы, Об-
норы, Тебзы, на Чухломское и 
Галичские озера приходили 
последователи преподобного 
Сергия Радонежского. Четы-
ре  монастыря основал в ко-
стромских пределах Авраа-
мий Чухломский. Кроме него 
на костромской земле подви-
зались и другие Сергиевы 
ученики: преподобные Павел 
Обнорский, Иаков Железно-
боровский, Пахомий Нерехт-
ский, Макарий Писемский. 
Преподобный Никита, строи-
тель Богоявленского мона-
стыря, был не только учени-
ком, но и  родственником 
преподобного Сергия.  Уче-
ником и духовным последо-
вателем преподобного Сера-
фима Саровского был  причи-
сленный к лику святых в 2003 
году преподобный старец Ти-
мон Надеевский. Всего на ко-
стромской земле было про-
славлено около 40 угодников 
Божьих. Среди них особое 
место занимает прославив-
шийся даром чудотворения и 
прозорливости преподобный 
Геннадий, который вместе с 
преподобным Корнилием 

основал монашескую обитель 
на берегу Сурского озера. В 
1998 году отмечалось 400-ле-
тие со дня кончины препо-
добного Ферапонта Монзен-
ского, служившего примером 
смирения и постнической 
жизни.

В ряду костромских свя-
тых отметим  преподобного 
Макария Унженского и Жел-
товодского, основателя Ма-
кариево-Унженского мона-
стыря, считавшегося  в Рос-
сии вторым по своему духов-
ному значению после Трои-
це-Сергиевой лавры. В Мака-
рьевском монастыре началь-
ствовал и будущий святитель 
Митрофан, епископ Воронеж-
ский. С костромской землей 
тесно связаны имена еще 
двух российских святителей – 
московского митрополита 
Ионы, который родился и вы-
рос в селе Одноушево близ 
Солигалича, и епископа Игна-
тия (Брянчанинова), подви-
завшегося в Николо-Бабаев-
ском монастыре.

Список святых в XX веке  
пополнили новомученики и 
исповедники российские, за-
свидетельствовавшие свою 
веру мученической кончиной. 
Среди них немало костроми-
чей. Царственные страсто-
терпцы: государь император 

Николай Александрович с се-
мьей, преподобномученица 
Елисавета Федоровна, свя-
щенномученики: архиепископ 
Никодим (Кротков), Костром-
ской и Галичский , архиепи-
скоп Дмитрий (Добросер-
дов), епископ Василий (Пре-
ображенский), иерей Васи-
лий Разумов), солигаличские 
мученики протоиерей Иосиф 
Смирнов, иерей Владимир 
Ильинский, диакон Иоанн Ка-
сторский, Иоанн Перебаскин 
и др. В костромском Богояв-
ленском кафедральном собо-
ре находится большая икона 
Собора костромских святых, 
там же почивают мощи пре-
подобного старца Тимона 
Надеевского. Мощи многих 
костромских преподобных 
находятся в основанных ими 
монастырях.

Протоиерей 
Дмитрий САЗОНОВ
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Первое заседание  весенней сессии 
началось с вручения депутатского ман-
дата Анатолию Краеву. Вместо Игоря 
Солоникова он будет представлять в 
Думе интересы жителей Нейского, Ма-
карьевского и Кологривского районов. 

Время на раздумья
Областной закон о капремонте при-

няли в конце прошлого года. По нему 
жители многоквартирных домов должны 
ежемесячно вносить плату за капиталь-
ный ремонт.  Принятые в первом чтении 
поправки дадут возможность жильцам 
не за четыре, а за шесть месяцев опре-
делиться, куда пойдут деньги — в регио-
нальный фонд или на счет дома. 

Платить придется, скорее всего, с 
осени - через восемь месяцев после ут-
верждения региональной программы. В 
соответствии с ней и будут ремонтиро-
вать дома. После того как деньги начнут 
поступать, управляющие компании обя-
заны приступить к работам. 

Также думцы решили не включать в 
программу ремонта дома с количест-
вом квартир менее трех и жилье, при-
знанное аварийным. Их жителей осво-
бодят от платы.

Андрей ПИНЧУКОВ, 
председатель 
Костромской 
ассоциации ТСЖ и 
ЖСК, председатель 
правления ТСЖ 
«Советская 24»: 

- Отсрочка позво-
лит гражданам лучше 
осмыслить происхо-

дящее. Самое главное, они должны 
понять, какие ремонты необходимо 
сделать. Временной интервал позво-
лит провести эту работу и выбрать 
способ перечисления средств. Если, 
например, люди выберут ТСЖ, то 
тогда нужно будет его создать, а на 
это требуется время. 

На крайности не пошли
Много споров вызвало обсуждение 

законопроекта о продлении с одного до 
трех лет  срока, в течение которого 
можно воспользоваться  выплатой в 300 
тысяч рублей из областного бюджета на 
приобретение жилья семьям при ро-
ждении третьего и последующего ре-
бенка. Предполагалось, что за год не 
все успевают собрать нужные докумен-
ты. Дошло до того, что некоторые дум-
цы предлагали сократить суммы выпла-
ты, а то и вовсе приостановить дейст-
вие закона. 

В итог е парламентарии реши ли 
оставить все по-прежнему.  Основной 
аргумент - продление срока приведет к 
росту числа одновременно обратив-
шихся за выплатой, что потребует уве-
личения расходов бюджета. Сейчас же 
в нем заложены средства в том объеме, 
который предусмотрен действующим 
законом. К тому же выяснилось, что за 
пять лет действия закона только 12 се-
мей обратились в суд из-за того, что не 
смогли получить деньги.  

Татьяна 
ТЕЛЕЖКИНА, 
председатель 
комитета по труду 
и социальной 
политике:

- Закон работает 
в полном объеме, и 
менять что-то в нем 
сейчас не время. 

Сегодня эти средства – реальная по-
мощь при решении жилищной про-
блемы. Об этом говорит и количест-
во семей, которые вос пользовались 
поддержкой: 748 нуждающихся мно-
годетных семей.

32 миллиона вместо 20
Думцы приняли поправки в закон об 

инвестиционном фонде. Теперь все 
деньги фонда, не потраченные в прош-
лом году, переходят на новый год. Это 
позволяет увеличить размер фонда. В 
этом году в нем заложено  20 млн ру-
блей. К ним прибавятся оставшиеся с 
прошлого года 12 млн. Кстати, в 2013-м  
деньги из фонда потратили на котель-
ную для предприятия «Фроманджерия» 
и строительство дороги к заводу 
«Varco». 

Стипендия повысится
Для студентов средних професси-

ональных образовательных учрежде-
ний есть хорошая новость. Январскую 
стипендию они получат по-новому. Ее 
размер увеличится с 400 до 487 ру-
блей, но  на нее смогут рассчитывать 
только те, кто учится на «4» и «5». Со-
циальная стипендия повысится с 600 
до 730 рублей.  Кроме того, студенты 
с ограниченными возможностями по-
лучат бесплатное двухразовое пи-
тание.

Юлия МЕРКУРЬЕВА

На счет дома или 
в региональный фо нд?

У жителей многоквартирных домов появится еще два месяца, 
чтобы определиться, куда перечислять средства за капремонт. 
Эту поправку внесли в региональный закон о капремонте мно-
гоквартирных домов на заседании об ластной Думы. 

ОБРАЗОВАНИЕ
ПРАВОСЛАВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ Готовить 

защитников Родины 

Сейчас в корпусе учатся около 200 ребят от 11 до 17 лет. Они 
осваивают не только школьную программу, но и азы военного дела. И 
почти половина из них потом поступает в высшие военные училища.  

На косметический ремонт помещений корпуса и замену части 
оборудования областной бюджет потратил 20 млн рублей. Итоги 
ремонта оценил Сергей Ситников, приезжавший сюда на 
минувшей неделе. Озабоченность вызвало состояние столовой. 
В помещении повышенная влажность: вентиляционная система 
не справляется с нагрузкой. Губернатор поручил привести в 
порядок столовую не позднее 1 сентября этого года.

Что касается учебной части, Сергей Ситников отметил: 
«Кадетская школа должна быть не общеобразовательным, а 
специализированным учреждением. Поэтому сейчас ориентируем 
руководство заведения на серьезный профотбор, хотя бы в 
старших классах. Чтобы здесь занимались и учились те ребята, 
кто в последующем свяжет свою жизнь со службой Родине».

Еще один гость - ректор Московского государственного 
университета технологии и управления им. К.Г. Разумовского, 
член Совета по казачеству при Президенте РФ Валентина 
Иванова приехала в корпус в начале этой недели. Воспитанники 
рассказали ей о том, как живут и учатся. 

«Кадетское образование становится сейчас особенно 
востребованным, - заявила Валентина  Иванова. - Прежде всего 
потому, что Россия и общество ощущают острую потребность в 
развитии патриотизма. И об этом говорил Владимир Путин. Мне 
кажется, самое настоящее патриотическое воспитание есть 
именно в кадетских корпусах».

Здесь же прошла встреча с учителями региона в рамках 
Всероссийского педагогического собрания. 

Алексей ПЕТРОВ
Владимир САПОЖНИКОВ

Фото Сергея Калинина

должен Костромской кадетский корпус. Об этом шла речь 
во время визитов в учебное заведение губернатора Сергея 
Ситникова и председателя Всероссийского педагогического 
собрания, члена Совета по казачеству при Президенте РФ 
Валентины Ивановой.

В ДУМЕ

ВИ
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Они прославили Кострому 
и Галич, Чухлому 
и Макарьев
5 февраля, в день памяти преподобного Геннадия, Костром-
ского и Любимоградского чудотворца, совершается память 
святых, в костромском крае просиявших. В их числе цари и 
митрополиты, князья и простецы, священники и монахи. Всех 
их объединило одно – жизнь во Христе, преображающая че-
ловека и мир вокруг него.
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КАК ЭТО БЫЛО

20 миллиардов 
за 40 тысяч 

За размещение на терри-
тории нашей страны отходов 
на сорокалетний срок госу-
дарству обещали заплатить 20 
миллиардов долларов. Несмо-

тря на то, что законопроектом 
занимались на Охтном ряду в 
Москве, пикетировать экологи 
пришли Думу областную. 

«Гнев и бескомпромисс-
ность выражали развернутые 
плакаты, в которых эта пози-
ция была предана осужде-

нию, - писала тогда «Северная 
правда».

Валентина Ямщикова, 
депутат областной Думы, 
активист экодвижения, нахо-
дившаяся среди пикетчиков,  

поделилась соображениями: 
«Дальнейшая судьба отходов 
не обговорена. Спустя сорок 
лет тех, кто принимал это 
решение, уже не будет, и спро-
сить будет не с кого». 

Кстати, позже депутат Гос-
думы Адриан Пузановский на 
страницах «Северной прав-
ды» попытался оправдать эту 
идею тем, что деньги должны 
были пойти на очистку наших 
отходов и развитие экономи-
ки России. 

К своим прислушались 
Костромская область ста-

ла 22-м из 89 российских 
регионов, выступивших про-
тив ввоза отходов. Регио-
нальные депутаты прислуша-
лись тогда к мнению своих 
земляков. 

21 февраля 2001-го 
областной парламент принял 

обращение о недопустимо-
сти изменения федерально-
го законодательства,  которое 
может позволить ввоз зару-
бежных отходов на террито-
рию России. 

«Парадоксально, но факт - 
депутаты Госдумы от Костром-
ской области поддерживали 
изменение законов, запре-
щающих ввоз в нашу страну 
отходов, а депутаты област-
ной Думы только при одном 

воздержавшемся дружно 
поддержали «зеленых» и при-
няли обращение, осуждаю-
щее возможности для вво-
за в Россию таких отходов», 
- писала тогда «Северная 
правда».

Благодарность людей депу-
татам не заставила себя ждать. 
Через несколько дней здание 
областной Думы вновь пикети-
ровали. Но впервые в истории 
заксобрания костромичи выш-

ли на пикет, чтобы поблагода-
рить депутатов.

«Активисты от народа бла-
годарили своих избранников 
за понимание, - писала наша 
газета. - Депутаты областной 
Думы выступают против при-
нятия «атомных законопроек-
тов» и призывают учитывать 
мнение регионов. Мы должны 
оставить свою землю и воду 
детям и внукам чистой и здо-
ровой». 

Оставлять, 
где производят

«Движение «Во имя жиз-
ни» собрало в регионе 6204 
подписи в поддержку запре-
та ввоза отходов. Их направи-
ли в Центризбирком, - вспо-

минает председатель комис-
сии по аграрной политике, 
экологии и природным ресур-
сам областной Думы третье-
го созыва Валентина Ямщи-
кова. - Отходы отработавше-
го ядерного топлива - очень 
серьезная проблема. Надо 
оставлять их там, где их про-
изводят». 

Юлия МЕРКУРЬЕВА

Пикет в благодарность

Регистрируемся 
на портале госуслуг

Одной из самых обсуждаемых в СМИ проблем первого года 
работы областной Думы третьего созыва стал вопрос захо-
ронения в России ядерных отходов. В декабре 2000-го Гос-
дума в первом чтении приняла поправки, разрешающие ввоз 
в страну отработанного ядерного топлива. Тогда акции про-
тестов прокатились практически по всем российским горо-
дам. Пикетировали и областную Думу, правда, всего через 
несколько дней «зеленые» вышли уже с пикетом в благодар-
ность. 

20 ЛЕТ

Благодарность людей депутатам не заставила 
себя ждать. Через несколько дней здание 
областной Думы вновь пикетировали. Но впервые 
в истории заксобрания костромичи вышли на 
пикет, чтобы поблагодарить депутатов.

Костромская область стала 22-м из 89 российских 
регионов, выступивших против ввоза отходов.

Екатерина КОРСАКОВА, 
специалист ОАО «Ростелеком»:

- С  помощью портала государ-
ственных услуг можно получить массу 
полезных и нужных в обыденной жизни 
вещей. Таких, как получение загранич-
ного паспорта, информации о штрафах 
ГИБДД, информации о состоянии инди-
видуального лицевого счета в системе 
обязательного пенсионного страхова-
ния, налоговой задолженности. А также 
подать налоговую декларацию, зареги-
стрировать автомобиль, записаться на 
прием к врачу и т.д. 

ВОПРОС-ОТВЕТ  

В редакцию «СП» пришло письмо из Вохмы от Сергея Осьмишина. «Слышал, что с появлением 
интернет-сайта государственных услуг общение с официальными структурами стало не толь-
ко проще, но и гораздо комфортней. Теперь не нужно стоять в очередях, - пишет Сергей Ни-
колаевич. - Расскажите, пожалуйста, как сделать первый шаг — зарегистрироваться на сайте 
госуслуг».  

Итак, для начала вам потребуется общегражданский паспорт и так называемый СНИЛС — стра-
ховой номер индивидуального лицевого счета и компьютер с выходом в интернет. 

Далее в любом поисковике задаем слово «госуслуги» и в открывшемся перечне сайтов выбира-
ем www.gosuslugi.ru. Кликаем и входим на сайт.

1 В правом верхнем углу открывшейся странички расположена кнопка 
«Регистрация». Жмем. 

2 На следующей странице - «Регистрация» подробно опи-
сывается порядок регистрации на сайте государственных 

услуг и способы получения так называемого кода активации. 
Этот код потребуется на финальном этапе регистрации. 

Получить код активации можно либо письмом через почту 
России,  либо лично в Центре продаж и обслуживания клиен-
тов ОАО «Ростелеком», который находится в Костроме.  Так-
же получить код можно с помощью электронной подписи или 
универсальной электронной карты, если они у вас есть. 

Для обычного человека предпочтительней выбрать почту 
или «Ростелеком». Создание электронной подписи и полу-
чение универсальной электронной карты - отдельные про-
цедуры. 

4 На следующей странице «Способ подтверждения личности» выбираем способ получения кода 
активации. Выбрали, идем «Далее».

5 На странице «Регистрационные данные» вводим фамилию, имя, отчество, дату рождения. Отме-
чаем пол, указываем десятизначный номер СНИЛС, адрес электронной почты и номер мобиль-

ного телефона. Заполнили. Жмем «Далее». На мобильный телефон и электронную почту придут коды 
активации, состоящие из шести цифр. Они нам потребуются чуть позже. 

6 Следующая страничка - «Данные авторизации». Здесь нужно 
ввести в окошко «Пароль» свой собственный пароль, состо-

ящий из цифр и латинских букв. Желательно не менее шести 
символов. Затем подтвердить пароль. Кроме того, необходимо 
выбрать так называемый контрольный вопрос, ответ на который 
знаете только вы. Например, девичья фамилия матери. Выбра-
ли вопрос — вводим ответ в поле «Ответ». Последнее действие 
— ввод кода на изображении, это защита от роботов. На кар-
тинке изображены цифры и буквы, необходимо всего лишь пра-
вильно вписать их в расположенное рядом с картинкой окно. 
«Далее».

7 «Подтверждение контактных данных» - на этой странице 
необходимо ввести в соответствующие поля коды под-

тверждения электронной почты и мобильного телефона. Вве-
ли. «Далее».

8 Все, вас можно поздравить с успешной регистрацией на 
портале государственных услуг! Теперь остается получить 

код активации. Чтобы активировать ваш аккаунт, надо на главной 
странице портала в правом верхнем углу нажать кнопку «Вход». 
На открывшейся странице справа кликнуть «Ввести код актива-
ции». Далее на страничке «Ввод кода активации» выбираем тип 
регистрации, в нашем случае - «Регистрация гражданина РФ». 
Ниже  указываем номер СНИЛС и код активации, вводим с кар-
тинки код изображения. «Далее».

Указываем пароль. «Далее». И начинаем пользоваться госу-
дарственными услугами в онлайн-режиме.   

3 Ознакомившись с порядком 
регистрации, жмем на кнопку 

«Далее», которая расположена 
внизу странички, и переходим на 
страничку «Регистрация гражда-
нина РФ». Здесь подробно опи-
саны статьи закона об исполь-
зовании персональных данных. 
Если вы согласны на использо-
вание ваших персональных дан-
ных, ставим галочку в окошке 
«Подтвердить» и снова жмем 
кнопку «Далее».

МНЕНИЕ


